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CONSIGLIO DEL DIPARTIMENTO DI PRATICHE LINGUISTICHE  E 
ANALISI DI TESTI DEL 13.11.2007 

VERBALE N. 9/2007 
 

Il giorno 13 novembre 2007 alle ore 11.00, a seguito di regolare convocazione inviata il 6 
novembre 2007, si è riunito, presso la direzione, il Consiglio del Dipartimento di Pratiche 
Linguistiche e Analisi di Testi, per discutere i seguenti punti all’ordine del giorno: 

 

- COMUNICAZIONI EVENTUALI 

1. RICHIESTA DISCARICO BENE INVENTARIATO  

2. PARERE OPZIONI DOCENTI  

3. APPROVAZIONE BILANCIO DI PREVISIONE ESERCIZIO FINAN ZIARIO 

2008. 

4. VARIE ED EVENTUALI.  

 

 

Il Consiglio di Dipartimento risulta così composto: 

P = Presente  AG = Assente giustificato       A = Assente 
 

PROFESSORI DI RUOLO DI I FASCIA  

 P AG A 

1. MAZZOTTA PATRIZIA  *   

2. PONZIO AUGUSTO *   

3. BUONO FRANCESCO    * 

PROFESSORI STRAORDINARI 

4. DI PINTO LUIGIA *   

PROFESSORI DI RUOLO DI II FASCIA 

5. CALEFATO PATRIZIA *   

6. CARDONA MARIO *   

7. MELILLO ARMISTIZIO   * 

8. PETRILLI SUSAN *   

RICERCATORI  

9. MONTESANO GAETANO *   

10. PONZIO IULIA *   

11. SILVESTRI FILIPPO *   

RAPPRESENTANTI PERSONALE TECNICO-AMMINISTRATIVO 
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12.  D’ALBERO ALBA *   

13.  NAVARRA TIZIANA *   

SEGRETARIO AMMINISTRATIVO 

14. LAMPIGNANO ANTONELLA  *   

 
 

Presiede il Direttore prof. Patrizia Mazzotta. Funge da segretario verbalizzante la dott. 
Antonella Lampignano.  

Constatato il numero legale il Presidente apre la discussione sui punti all’O.d.G. 
 
 

- COMUNICAZIONI EVENTUALI.  

Il Direttore, vista la nomina della medesima come Direttore del Dipartimento (D.R. n° 
10204 del 25.10.2007), per il triennio accademico 2007/2010, comunica ai consiglieri, di aver 
designato, dopo averne acquisito la disponibilità, ai sensi dell’art. 69 del Regolamento Generale di 
Ateneo, il prof. Augusto Ponzio come docente incaricato della sostituzione della medesima, ove 
ricorrano i casi espressamente previsti.  

Il Direttore comunica ai consiglieri che nell’ultimo Consiglio di Facoltà è stata deliberata la 
ripartizione dei fondi del Miglioramento della Didattica a.a. 2004/2005 – esercizio 2005 e 2006. La 
quota spettante al dipartimento è di € 1.309,12. Il Direttore ricorda che tale somma, dopo 
l’accertamento che effettuerà il segretario a seguito di comunicazione della Ragioneria,  dovrà 
essere utilizzata unicamente per spese relative alla didattica, così come deliberato del S.A. del 
19.09.2007/p.18. 

 
 

1.  RICHIESTA DISCARICO BENE INVENTARIATO  

Il Direttore sottopone ai consiglieri la richiesta della Prof. Susan Petrilli di discaricare 
perché inservibile e obsoleto il seguente bene: 

Epson Stylus Color 760 – Inv. N° 9000918 
Il Consiglio unanimemente delibera il discarico inventariale del bene sopra elencato. 
 
 

2. PARERE OPZIONI DOCENTI  

Il Direttore fa presente ai consiglieri che il Dipartimento Organizzativo per una Gestione 
Efficace (DI.O.GEN.E), con nota del 06.11.2007, prot. n° 92404- VIII/S, ha trasmesso copia 
dell’opzione in favore del Dipartimento del Dr. Gioacchino Barbera, invitando il Consiglio di 
Dipartimento ad esprimere parere in merito. 

Il Direttore legge ai consiglieri il curriculum del Dr. Gioacchino Barbera, assistente 
ordinario dal 16/1/1975 presso la Cattedra di Diritto Commerciale  della  Facoltà di Giurisprudenza 
dell’Università di Bari, area 12 Scienze giuridiche, settore  disciplinare IUS/04, docente a tempo 
definito finora afferente  al Dipartimento di Diritto Commerciale e Processuale. 

Dal curriculum si evince che le sue ricerche vertono principalmente su tematiche di Diritto 
societario avendo egli svolto la sua attività di ricerca e di didattica presso la Cattedra di Diritto 
commerciale, conducendo seminari e gruppi di studio. Inoltre i suoi interessi riguardano il Diritto 
della navigazione, disciplina attualmente riconosciuta come centrale nella classe di Scienze del 
turismo dal Decreto Ministeriale di recente emanazione. 

Su queste tematiche ha pubblicato diversi articoli apparsi sulla rivista “Giurisprudenza  
Commerciale“ e ha contribuito ad un  volume collettivo  sulle direttive CEE in materia societaria, 
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risultato di ricerche collettive organizzate dall’Istituto di Diritto Commerciale della Facoltà di 
Giurisprudenza. 

Il prof. Barbera ha ampiamente motivato al Direttore e agli altri componenti del 
Dipartimento quanto sinteticamente espresso nella domanda di opzione dichiarando il suo attuale 
interesse per l’approfondimento dello studio del linguaggio giuridico commerciale e in particolare 
societario avvalendosi degli strumenti che le scienze dei testi e dei linguaggi possono fornire. Sotto 
questo riguardo la sua attuale ricerca ben si inquadra in quella che contraddistingue il nostro 
Dipartimento e attualmente specificata nel piano annuale delle ricerche per l’anno 2008. Infatti,  gli 
interessi del prof. Barbera si collegano alla ricerca del nostro Dipartimento che “intende”, come 
dichiarato nel verbale n. 7/2007 dell’8/6//2007 avente ad oggetto il Piano Annuale delle Ricerche, 
“in particolare prendere in esame le varie dimensioni del testo” nei vari generi di discorso, nelle 
varie discipline e  pratiche discorsuali negli aspetti sia semantici sia pragmatici.  

Inoltre per quanto riguarda  il contributo che il Dipartimento, con la sua attività di ricerca, è 
chiamato a dare alla didattica, si fa presente che le competenze in Diritto della navigazione del prof. 
Barbera possono senz’altro confluire nella attuale programmazione didattica a seguito del Decreto 
Ministeriale di recente emanazione sulla riorganizzazione degli studi universitari che attribuisce 
particolare rilievo alla connessione fra Scienze del linguaggio e Scienze del turismo.  

I consiglieri del Dipartimento ritengono, pertanto, in maniera unanime che la provata 
esperienza del Prof. Barbera, nell’analisi e nell’interpretazione dei testi giuridici potrà, senza 
dubbio, costituire un valido apporto al piano di ricerca secondo la programmazione del 
Dipartimento. 

Il Direttore fa presente ai consiglieri che il Dipartimento Organizzativo per una Gestione 
Efficace (DI.O.GEN.E), con nota del 06.11.2007, prot. n° 92406- VIII/14, ha trasmesso copia 
dell’opzione in favore del Dipartimento del Dr. Vincenzo Minafra, invitando il Consiglio di 
Dipartimento ad esprimere parere in merito. 

Il Direttore legge ai consiglieri il curriculum del Dr. Vincenzo Minafra, ricercatore 
confermato dal 1/12/1981 nel settore scientifico disciplinare M-FIL/04, Estetica, nella Facoltà di 
Scienze della Formazione dell’Università di Bari, laureato in Filosofia dal 1970 presso la stessa 
Università docente a tempo pieno finora afferente al Dipartimento di Bioetica dell’Università di 
Bari. 

Dal curriculum si evince che le sue ricerche vertono principalmente intorno a tematiche 
filosofiche concernenti autori come Descartes, Leibniz e in particolare Bergson e Cassirer, su cui 
vertono alcuni suoi contributi. Si è occupato anche di “Mito e poesia” in Novalis . Inoltre ha svolto 
attività di ricerca presso la Bibliothèque Nazionale e la Bibliothèque de l’Ecole Normale di Parigi 
negli anni fra il 1987 e il 1996, i cui risultati sono stati pubblicati sulla rivista  “Itinerari”.  

Si è anche occupato di problemi di “musicoterapia” e di “educazione alla creatività” 
collaborando alla rivista “Apri” dell’Associazione Pugliese Rilancio di Bari. I suoi interessi per 
l’estetica nel senso kantiano e per la bioetica  si sono concentrati sulla tematica del “sentire” nella 
comunicazione medico-paziente con particolare riferimento alla semeiotica medica  di Domenico 
Cirillo (Trattato dei polsi). Collabora alla rivista “Estetica” dove ha pubblicato un saggio su 
Maeterlinck e Novalis.  

E’ socio dell’AISE (Associazione Italiana  Studiosi di Estetica). E’ attualmente incaricato 
dell’insegnamento di Estetica nella Facoltà di Scienze della Formazione. 

Il prof. Vincenzo Minafra ha ampiamente motivato al Direttore e agli altri componenti del 
Dipartimento quanto sinteticamente espresso nella domanda di opzione dichiarando i suoi attuali 
interessi per le scienze del linguaggio in collegamento alla sua ricerca intitolata: ”Estetica tra 
retorica e programmazione neuro-linguistica” con speciale riferimento alle ricerche condotte 
nell’Università di Santa Cruz (California) da R. Bandler e J. Grinder, G. Bateson e H. Erickson. 

Le scienze del linguaggio e della comunicazione, la linguistica, la semiotica e la filosofia del 
linguaggio costituiscono pertanto  territori da cui trarre contributi a questa ricerca,  che è a sua volta 
collegata con l’estetica, con la retorica e l’ermeneutica. 
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Sotto questo riguardo i suoi interessi e la sua attuale ricerca ben si inquadrano nella 
programmazione del nostro Dipartimento quale risulta descritta per l’anno 2008 ( vedi verbale 
n.7/2007 dell’8/6/2007 avente ad oggetto il Piano Annuale delle Ricerche), e che è “orientata verso 
studi di ordine logico-conoscitivo, epistemologico e filosofico”, con “particolare attenzione rivolta 
ai processi interlinguistici  e intersemiotici”, come è scritto nel suddetto Piano Annuale. 

I consiglieri del Dipartimento  ritengono, pertanto, in maniera unanime che gli studi e le 
ricerche condotte dal prof. Vincenzo Minafra in ambito filosofico, estetico, retorico ed ermeneutico 
possano senza dubbio costituire un valido apporto al piano di ricerca programmato dal 
Dipartimento. 

Il Direttore fa presente ai consiglieri che il Dipartimento Organizzativo per una Gestione 
Efficace (DI.O.GEN.E), con nota del 06.11.2007, prot. n° 92432- VIII/J, ha trasmesso copia 
dell’opzione in favore del Dipartimento della Dr. Maria Teresa Laporta, invitando il Consiglio di 
Dipartimento ad esprimere parere in merito. 
 Il Direttore fa presente che la prof. Maria Teresa La porta è ricercatore confermato nel 
settore disciplinare L-LIN/01; è incaricata dell’insegnamento di Glottologia, di Linguistica nella 
triennale e Linguistica generale nella specialistica della Facoltà di Lettere e filosofia dell’Università 
di Bari. 

Gli interessi di studio e di ricerca spaziano dai problemi glottologici di carattere generale, 
allo studio delle lingue dell’Italia antica con particolare riguardo al greco, latino, messapico, alla 
lessicografia e alla storia linguistica dell’Italia meridionale. Lo studio del messapico è strettamente 
connesso con ricerche sulla cultura, con particolare riferimento alla religione e al lessico collegato 
con le tradizioni e i costumi che si presentano di stampo più mediterraneo che indoeuropeo. 
E’ autrice di numerose pubblicazioni concernenti i settori filosofico, linguistico, glottologico, 
dialettologico, toponomastico. Partecipa attivamente alle attività di ricerca e ai convegni di studio  
della SLI (Società di Linguistica Italiana), della SIG (Società Italiana di Glottologia) e pubblica su 
riviste  italiane e straniere, come “Taras”, “Langage”, “Glotta”, “Revue de Linguistique Romane de 
Paris”, ecc. 

La prof. Maria Teresa Laporta ha ampiamente motivato al Direttore e agli altri componenti 
del Dipartimento quanto sinteticamente espresso nella domanda di opzione dichiarando i suoi attuali 
interessi per la programmazione della ricerca del nostro Dipartimento  per il 2008, quale risulta nel 
verbale avente ad oggetto il Piano Annuale delle Ricerche (verbale n.7/2007 dell’8/6/2007). In 
particolare, circa tale tematica è interessata, come risulta dalle sue ricerche e pubblicazioni, alle 
varie dimensioni del testo nei suoi aspetti lessicali, semantici, assiologici, intertestuali, in 
riferimento alle lingue e alle tradizioni culturali a livello strutturale e storico. 

I consiglieri del Dipartimento ritengono pertanto, in maniera unanime, che con le sue 
competenze specifiche di ordine linguistico e glottologico, la prof. Laporta possa validamente 
contribuire alla ricerca del Dipartimento arricchendola e approfondendone particolari aspetti e 
settori. 
  
 

3. APPROVAZIONE BILANCIO DI PREVISIONE ESERCIZIO FINANZIAR IO 2008. 

Il Direttore dà lettura della relazione accompagnatoria al Bilancio di Previsione per 
l’esercizio finanziario 2008 ed invita il segretario amministrativo ad intervenire.  

La Dr. Lampignano ringrazia ed illustra il Bilancio di Previsione 2008 che è redatto in 
considerazione del D.R. n° 9124 del 31/10/2002. Il segretario amministrativo si sofferma 
particolarmente sui criteri di “spalmatura” delle entrate previste per il 2008, a seconda delle 
effettive esigenze del dipartimento. 

Il Direttore, così come stabilito dal Regolamento per l’Amministrazione, la Finanza e la 
Contabilità – art. 82 – pone in votazione il Bilancio di Previsione, esercizio finanziario 2008.  

Il Consiglio approva all’unanimità. 
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4.   VARIE ED EVENTUALI.  
 
Esauriti i punti all’O.d.G. il presente verbale viene letto, approvato e sottoscritto seduta 

stante. Il Presidente dichiara sciolta la seduta alle ore 13.30. 
Bari, 13.11.2007 

 
          Il Segretario                                 Il Direttore 
Dott. Antonella Lampignano         Prof. Patrizia Mazzotta 


